

Idées : le meilleur ami de l'homme : son chien

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse**

Band (Jahr): **5 (1975)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Le meilleur ami de l'homme : son chien

Vous vous sentez seul et pensez à acheter un chien ? C'est une excellente idée. Aucun animal domestique n'est plus attachant, plus fidèle. Son maître est un dieu pour le chien qui est prêt à tout pour lui, même à donner sa vie. Mais avant de vous décider, il faut considérer un certain nombre de choses : qu'un chien doit sortir tous les jours, que son entretien doit s'inscrire dans votre budget, que de gros chiens (bergers allemands, Doberman, colliers) sont malheureux dans des appartements exigus. Le numéro de février de « J'achète mieux » consacre quatre pages au chien et donne de fort utiles renseignements.

Avant l'achat

Vous devez savoir que :

— Vous ne pourrez ni le rendre, ni le reléguer au fond d'une armoire s'il ne vous plaît plus ;

— chien de race ou bâtard, le coût annuel de son entretien ne varie guère (il est élevé) ;

— en vacances il faudra le prendre avec vous (formalités et frais) ou déduire de votre budget-vacances le prix de sa pension ;

— de nombreuses gérances refusent les chiens ; il est indispensable de vous informer à temps ;

— Etat, commune, ou les deux à la fois, vous feront payer une taxe pour chiens ;

— règlements et lois régissent la vie des chiens ; connaissez-vous ceux de votre commune ?

— enfin, êtes-vous prêt à accepter ces servitudes pendant dix ans ou plus ?

Où obtenir un chien ?

La meilleure solution est de s'adresser au président ou au contrôleur d'élevage de la race désirée si vous voulez un chien avec pedigree. Vous trouvez l'adresse de ces clubs dans le journal « Le Chien » ; dans le fascicule « Co-

mité, organes, sections locales, clubs spéciaux » de la Société cynologique suisse, case postale 2307, 3001 Berne, tél. (031) 23 58 19 ; à la Fédération romande de cynologie : M. H. Schwander, Bois-Noir 23, 2300 La Chaux-de-Fonds, tél. (039) 26 03 84.

Pour un bâtard ou un chien sans pedigree

On peut répondre à une annonce parue dans un journal. Toutefois il convient de se montrer circonspect devant les offres « à bas prix ».

Mais, de préférence, s'adresser à un des refuges romands (vous en trouverez les adresses dans « J'achète mieux » de février) qui reçoivent, chaque année, des milliers de chiens abandonnés, de tous âges et de toutes races. C'est une bonne action envers l'animal sans foyer et cela évite de favoriser la prolifération d'éleveurs ne recherchant qu'un profit financier.

Coût et servitudes

Grosso modo, on peut estimer à 100 francs par mois le coût d'un chien. « J'achète mieux » a calculé les dépenses nécessaires à l'acquisition d'un chien : de 70 à 400 francs (laisse, collier, gravure de médaille, lit, corbeille, niche), les dépenses régulières : de 950 à 1500 francs par année environ (nourriture, taxes, assurance RC, soins vétérinaires, toilettage pour certains chiens, hôtels, frais de transport).

Le prix d'achat d'un chien : dans un refuge, 100 francs environ ; avec pedigree : de 650 à 1200 francs et plus. Le chien que vous achèterez dans un refuge pour la somme de 100 francs bénéficiera de surplus de la vaccina-



Nous le ramenons de la campagne, il n'est pas encore habitué aux bonnes manières de la ville. (Dessin de Chen-Cosmopress)

tion (40 francs minimum chez le vétérinaire), d'un examen vétérinaire complet pendant son séjour au refuge, d'une assurance maladie de 2 mois permettant d'aller chez le vétérinaire de son choix et d'être remboursé par la SPVA (au Refuge de Sainte-Catherine au Chalet-à-Gobet). Cette prestation est importante, car c'est pendant son acclimatation à un nouveau foyer que le chien risque le plus de tomber malade.

Aimez-le

« Si tu veux avoir un ami, sois-en un » dit le philosophe. C'est aussi vrai pour le chien. Réprimandez-le mais ne le frappez jamais avec la main, mais avec un journal par exemple lorsqu'il a fait une bêtise. Aimez-le, il vous le rendra au centuple.

La surprise

M. de Littré, le célèbre lexicologue français, se trouve seul, chez lui, un après-midi. Avant de partir en ville, sa femme lui a dit que, s'il avait besoin de quelque chose, la bonne était là. Mais, ayant oublié son porte-monnaie, Mme de Littré rentre un quart d'heure plus tard et trouve la bonne... sur les genoux de son mari.

« Je suis surprise, mon ami », dit-elle alors et M. de Littré lui répond : « Non, mon amie, vous êtes étonnée, c'est nous qui sommes surpris. »

Bravo à la municipalité de Lausanne !

La Municipalité de Lausanne vient, récemment, de décider une transformation dans l'aide apportée aux plus déshérités, par l'intermédiaire de l'aide sociale complémentaire.

Le budget accordé à ce service permet actuellement de traiter quelque 2500 cas correspondant à des personnes n'atteignant pas le minimum vital avec la pension de l'AVS.

Ces transformations vont permettre aux responsables de ce service de mieux connaître les besoins et, par là, de mieux adapter cette aide suivant les besoins. Une amélioration qu'il fallait signaler.

Notre Grand Prix

Ce concours a remporté un très grand succès. « Aînés » tient à remercier la Loterie romande qui lui a permis d'organiser ce concours en plusieurs tranches et son Grand Prix final, en offrant généreusement aux lauréats les prix en espèces et les billets de loterie.

Changements d'adresse

Nous prions nos abonnés changeant d'adresse de bien vouloir nous envoyer l'étiquette d'expédition de leur journal avec, écrite à la main, leur nouvelle adresse. Merci de votre aide !

AINES.